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«Благодать» 

Ин.7:37-39,46 «В последний же великий день праздника 

стоял Иисус и возгласил, говоря: кто жаждет, иди ко 

Мне и пей. Кто верует в Меня, у того, как сказано в 

Писании, из чрева потекут реки воды живой. Сие 

сказал Он о Духе, Которого имели принять верующие в Него: ибо еще не было на них Духа 

Святаго, потому что Иисус еще не был прославлен. Служители отвечали: никогда 

человек не говорил так, как Этот Человек». 

Слова Христа всегда отличались от слов остальных людей. Все, что Он говорил, было 

сказано со властью. Иногда Он говорил притчами, образами, символами. Здесь мы прочли 

о потоках воды живой и о жажде. Живая вода есть прообораз Духа Святого. В Писании 

Дух Святой сравнивается с огнем, ветром и живой водой. Живая вода способна принести 

жизнь, исцелить. В последний великий день праздника, который был праздником кущей, 

Иисус стоял и возгласил. Праздник кущей праздновался семь дней. В последний седьмой 

день Иисус сказал: кто жаждет, иди ко Мне и пей. Мы не знаем, поняли ли Его люди. 

Что заставило Христа сказать это? В праздник кущей Израиль вспоминал время 

странствования по пустыне, когда они жили в палатках или кущах. Они вспоминали эти 

события и то, что Господь сделал для них. Христос знал, в чем нуждались люди, Он 

призывал народ иметь личные взаимоотношения с Богом. В оригинале Ин.7:38 говорит 

«Кто верует в Меня, как сказано в Писании, у того из чрева потекут реки воды живой». 

Мы призваны Богом верить и служить так, как говорит Писание, а не так как нам хочется 

или как мы понимаем. 

При сотворении, человек имел прямое общение с Богом. Но после грехопадения человек 

был разделен с Ним. Грех уводит человека от Бога, ослепляет его, делает духовно 

мертвым. Человек потерял духовное общение. От времени грехопадения человек духовно 

упал, но умственно вознесся. Дух человека постоянно находится под гнетом и 

управлением нашего ума. Все, что мы видим, слышим, читаем, мы проверяем умом. Если 

наш ум не способен что-то постичь, мы это отвергаем и не принимаем. 1Кор.2:14 говорит: 

«Душевный человек не принимает того, что от Духа Божия, потому что он почитает 

это безумием; и не может разуметь, потому что о сем [надобно] судить духовно».  

Духовное познается духом, а не умом. Пока дух находится под господством ума, человек 

не сможет достичь духовного. Чтобы дух человека понимал духовное, он должен 

пережить рождение свыше. Грешника Бог ведет ко спасению, спасенного – к полноте 

излияния Святого Духа. Исполненного Духом Святым, Бог ведет к почести вышнего 

звания во Христе Иисусе. «Еще многое имею сказать вам; но вы теперь не можете 

вместить. Когда же приидет Он, Дух истины, то наставит вас на всякую истину: ибо 

не от Себя говорить будет, но будет говорить, что услышит, и будущее возвестит вам» 

(Ин.16:12-13).   

Когда Христос был на земле, Он был человеком и был ограничен в пространстве. Дух же  

Святой может оказывать влияние изнутри, сделать человека по-настоящему духовным. 



Ученики не понимали многих духовных вещей, но когда обетование живой воды излилось 

в полной мере в день Пятидесятницы, они изменились, ушла робость, страх, они стали 

понимать духовные действия, стали смелыми, не боялись гонений и испытаний.  

Реки воды живой потекут не из ума, а из внутренности человека. Духовный человек 

способен понимать и принимать то, что Дух Святой открывает нам. Он – личность, с 

Которой мы должны иметь отношения.  

Что такое духовный человек? Как проверить духовный ли я? Бог считает среднее 

состояние, состояние теплости человека самым опасным. Когда дух человека работает 

совместно с Духом Святым, когда человек принимает решения, сверяя свои пути со 

Словом, когда он водим Духом Святым, его можно считать духовным. Он умеет 

сопоставлять духовное с духовным. Получая рождение свыше, дух человека берет 

контроль над его умом, человеческой и плотской природой, человек начинает  

пользоваться верой и обетованиями. Ум не в состоянии этого сделать, не может стоять на 

обетованиях, пользоваться верой, на это способен только возрожденный дух человека. 

Только по-настоящему жаждущее сердце способно оценить глоток воды. Жажда – это 

состояние, когда тебя ничто не интересует кроме воды, все, о чем ты можешь думать – это 

вода. Откуда приходит жажда по Слову? Нужно трудиться для Бога. Самсон, победив 

множество людей, сильно возжаждал, воззвал к Богу, Господь дал воду. Нужно трудиться, 

но почему многие, трудясь в церкви, все равно не имеют жажды? Дьявол сегодня 

предлагает множество возможностей утолить духовную жажду. Многие обращаются к 

этим грязным мутным источникам, содержащим в себе миллионы микробов, которые 

постепенно убивают нашего внутреннего человека. Растрачивая свое драгоценное время 

на просиживание в интернете или перед телевизором, тратя его на походы в кино, чтение 

бульварной литературы, христианин приходит в церковь, ожидая потоков живой воды. Но 

он не видит их. Почему? Он уже напился из грязных источников. Пс.72:10 «туда же 

(куда обращаются безбожники) обращается народ Его, и пьют воду полною чашею». 

Обратившись к нечистым источникам, человек теряет страх Божий, начинает рассуждать 

как написано в Пс.72:11 «как узнает Бог? и есть ли ведение у Вышнего?». В Иоил.3:18б 

сказано: «а из дома Господня выйдет источник, и будет напоять долину Ситтим». Реки 

живой воды проистекают из дома Господня, из святилища, того места, куда вошел Асаф и 

уразумел то, что было непонятно ранее. Понять Бога можно только при помощи Духа 

Святого, ум человека не может постичь Его.  

1Кор.14:2,14 «Ибо кто говорит на [незнакомом] языке, тот говорит не людям, а Богу; 

потому что никто не понимает [его], он тайны говорит духом; Ибо когда я молюсь на 

[незнакомом] языке, то хотя дух мой и молится, но ум мой остается без плода». Когда 

человек входит в контакт с Богом посредством Духа Святого, любовь Бога начинает 

изливаться на него. Эта истинная любовь – плод Духа, не ума. Это Божья любовь, она не 

связана с похотями и страстями человека.  

Когда Христос говорил о реках живой воды, Он говорил о будущем. Ему еще надо было 

пострадать, быть распятым, умереть, воскреснуть, вознестись во славу. Учение о Духе 

Святом не умаляет страданий Христа.  



Все духовные действия непонятны для душевных людей, которые управляемы разумом. 

Ум не может понять духовные действия Духа Святого, не может понять триединство Бога, 

но способен только отвергать непонятное. Пока человек не переживет рождение свыше, 

он будет отвергать все истинное, духовное. Нам нужен Дух Святой, чтобы иметь жизнь, 

веру, духовную силу, дерзновение и помазание. Источники сегодня открыты, Бог даром 

дает живую воду, приходи, пей, наслаждайся и Бог благословит тебя.  

Крещение Духом Святым со знамением говорения на иных языках является делом и 

учением Самого Господа Иисуса Христа. Дух Святой всегда возвеличивает и прославляет 

Иисуса Христа, ведет нас к прославлению Его. Дьявол ненавидит Иисуса Христа, Духа 

Святого, ненавидит говорение на иных языках. Во всем этом он видит свое поражение. 

Когда человек прославляет Господа, наполнен силой Духа Святого, дьявол не имеет 

власти над ним. Когда человек пьет живую воду, он жив для Бога, мертв для греха и этого 

мира. 

Кого Бог крестит Духом Святым? Как получить живую воду? Бог дает даром, нужно 

только возжаждать, захотеть, придти к этой воде живой. Господь обещает каждому 

просящему дать Духа Святого. Это обетование принадлежит нам и нашим детям. Давайте 

будем жаждать Святого Духа, чтобы Господь дал нам жажду, благословил нас, чтобы 

источники, которые открыл для нас дьявол, были закрыты, чтобы мы пили только живую 

воду из живых источников Божьей благодати.     

 

 

 

 

 

 


